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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, грозы; 
ветер восточный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый; температура +28…+33, местами до +35.

27 июля по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшие дожди, грозы, днём без осадков; 
ветер переменного направления, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +17…+22, 
днём +30…+35.

28 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер переменного направления, ночью 
– слабый, днём – умеренный; температура ночью 
+17…+22, днём +28…+34.

27.7413
∆0.0244

39.8365
∇0.1119аВтоотВетчик

265-21-57

ро
сс

Ия
, м

Ир

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 970 ∆601 За текущий месяц 21579

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews

Валентина ершоВа
каменский район

- Если и дальше работа 
будет идти в таком темпе, - го-
ворит генеральный директор 
хозяйства Евгений Рогозин, 
- то без проблем заготовим 
1000 тонн сена.

Стойкий запах разнотравья 
витает в полуденном мареве. 
Кормозаготовка идёт, словно 
на конвейере: нет большого 
временного разрыва между  
косовицей трав и прессова-
нием сена в рулоны.

Слаженно работают меха-

низаторы Василий Гетман-
ский, Виктор Калашников, 
Юрий Савченко. Мастерски 
укладывает стогомётом в 
машину душистые рулоны 
Николай Бобовников. На 
их скирдовке занят Иван 
Федяев.

- В нынешнем году мы за-
готовили по две тонны сена 
на каждую корову, - отмечает 
Евгений Рогозин. – И силоса 
заложили больше, чем пла-
нировалось. Кукуруза у нас 
на полях – отменная. Так что 
животноводство обеспечим  
кормами в достатке.

Пахнет сеном  
над лугами
Кормозаготовители ЗАО «Авангард», что в Каменском 
районе, активно ведут заготовку сена. Травы уже 
убраны на площади более 200 гектаров, запасено 
850 тонн сена.

Будут заказы для  ВАСО 
Компания «Аэрофлот» готова заключить с Воронежским 

акционерным самолётостроительным обществом контракт 
на поставку двадцати самолётов АН-148. Об этом решении 
на встрече с премьером Владимиром Путиным сообщил гене-
ральный директор ОАО «Аэрофлот – Российские авиалинии» 
Виталий Савельев. Скорее всего, такое решение было принято 
руководством «Аэрофлота» потому, что не удаётся на полную 
мощность эксплуатировать надежду российской авиации 
Sukhoi Superjet 100 (SSJ), который совершил шестьдесят по-
лётов, что вдвое меньше запланированного. 

Огнеупоры – на экспорт
После долгого перерыва Семилукский огнеупорный завод 

возобновил экспорт своей продукции. Объём поставок за рубеж 
невелик – пока только на сумму два миллиона рублей, но на 
предприятии считают, что это лишь начало. А вот реализация 
огнеупоров на внутреннем рынке выросла на треть – с 59 
миллионов рублей до 90 миллионов.

Физкультура приходит на предприятия
Теперь на всех воронежских предприятиях численностью 

выше пятисот человек, появятся спортивные инструкторы. 
Такую рекомендацию дали работодателям на заседании об-
ластной комиссии по регулированию социально-трудовых от-
ношений. Кроме того, в расписание рабочего дня планируется 
внедрять производственную гимнастику, а Управлению физи-
ческой культуры и спорта совместно с профсоюзами проводить 
ежегодную спартакиаду трудящихся Воронежской области. 

Бард покорил «Гринландию»
Воронежская делегация бардов «Рамонский родник» вер-

нулась с Всероссийского фестиваля авторской песни «Грин-
ландия», проходившем на берегу реки Быстрицы в Кировской 
области. Наш земляк, директор фестиваля «Рамонский родник», 
бард Александр Ефремов стал обладателем «Гран-при» фести-
валя. Он также удостоен специального приза «Романтика» в 
поэтическом конкурсе «Романтики дальних дорог». В этом году 
фестиваль отметил своё 25-летие. Его посетило более 120 тысяч 
человек из 126 городов России, ближнего и дальнего зарубежья. 
В конкурсе же участвовало более тысячи музыкантов.

Отравились грибами
В Воронежской области с середины июля зарегистрировано 

12 случаев отравления дикорастущими грибами. Как сообщили 
в Управлении Роспотребнадзора по Воронежской области, по-
страдали 27 человек, в том числе семеро детей. Одного ребёнка, 
четырёхлетнюю девочку, отравившуюся грибами вместе со 
всей семьёй в Грибановском районе, врачам спасти не уда-
лось. Наибольшее число случаев отравления дикорастущими 
грибами зарегистрированы в Кантемировском, Грибановском, 
Бобровском, Лискинском и Хохольском районах.

галина гончароВа

Сегодня проблему дефицита квалифицированных рабочих 
предприятия областного центра пытаются решать различными 
методами: одни вкладывают средства в подготовку специалистов 
и предлагают им весомый соцпакет, другие – привлекают жителей 
области и иностранных граждан, третьи – переманивают работников 
у первых двух, и так далее, вплоть до разного рода нестандартных 
действий. Токари, фрезеровщики, слесари, электрики высоких раз-
рядов необходимы производственным предприятиям, как воздух. В 
общественном сознании, с одной стороны - явное падение престижа 
рабочих профессий, с другой – высокая востребованность в таковых 
кадрах. Объединению усилий кадровых служб и была посвящена 
конференция «Подбор и найм персонала. Мотивация персонала», 
которая прошла на базе воронежского ЗАО «Рудгормаш».

Понятно, что разрозненными действиями невозможно выле-
чить болезнь, которая затронула не только Воронежскую область, 
но и всю Россию. Собравшиеся на конференцию руководители 
служб управления персоналом производственных предприятий 
Воронежской области, представители компаний, занимающихся 
подбором персонала и кадровым консалтингом (АНКОР, «Интел-
лект Сервис»), вузовские учёные лишний раз подтвердили, что 
только  сообща можно изменить ситуацию в лучшую сторону.

Первой на повестке дня оказалась проблема нехватки высоко-
квалифицированных рабочих. Как было заявлено, прежде всего 
необходимо налаживать связи с профильными учебными заведе-
ниями. Одной из эффективных мер может стать предоставление 
учащимся ПУ возможности проходить производственную прак-
тику на предприятиях с доплатой к их стипендии. Естественно, 
что после окончания учебного заведения  выпускники училищ 
или колледжей должны быть обеспечены работой на том месте, 
где они проходили практику.

В выступлениях заведующей кафедрой управления персона-
лом ВГУ Ирины Дураковой и ректора Московского учреждения 
дополнительного профессионального образования «МИШЛ» 
Людмилы Атаян упор делался прежде всего на компетенцию 
персонала. 

Совместные усилия нужны и при решении проблемы, которая 
ежегодно встаёт перед сезонными предприятиями. В период 
так называемого межсезонья труженики подобных производств 
оказываются как бы не у дел. Директор по персоналу ЗАО «Руд-
гормаш» Андрей Киселёв предложил на это время принимать 
их к себе на работу. Для этого должен быть заключён трёхсто-
ронний договор между двумя предприятиями и специалистом. 
Но взаимовыгодное сотрудничество может быть только в том 
случае, если есть общая база данных. Она создаст возможности 
для более эффективного разрешения жилищных и транспортных 
проблем. А сюда прежде всего входят предоставление общежитий 
и доставка людей транспортом из пригородов. 

Наконец, нужно изменить отношение молодёжи к рабочим 
профессиям в целом. А это процесс не простой. Молодые люди 
должны  наверняка знать, что им даст такая деятельность. Следует 
приступить и к активной профориентации молодёжи и пропаганде 
рабочих профессий в СМИ.

В результате обсуждения была создана инициативная группа, 
которая будет заниматься разработкой проекта по решению ка-
дровой проблемы. В нём, по предварительным данным, должны 
принять участие воронежские заводы «Рудгормаш», «Воронеж-
сельмаш», «Водмашоборудование», «Воронежсинтезкаучук», 
Воронежский механический завод. 

Вот что Александр Голов-
ков рассказал «Коммуне»:

- Два месяца назад азер-
байджанская семья Исканда-
ровых взяла в аренду у Бу-
турлиновского райпо здание 
и открыла там бар «Милана». 
Письменных заявлений, обра-
щений, жалоб на работу бара в 
администрацию поселения от 
жителей не поступало. 

Три недели назад между 
Алексеем Черных и Дильга-
мом Искандеровым, возраст 
которых чуть больше 20 лет, 
произошла драка. Дильгам 
Искандеров избил Андрея 
Черных. Заявлений в поли-
цию не поступило, так как 
Андрей Черных, по словам 
оцевидцев,  был пьян и парни 
помирились.

В ночь с 6 на 7 июля во 
время дискотеки произо-
шла драка между Алексе-
ем Лепехиным и Робертом 
Кошелян. Роберт Кошелян 
избил Алексея Лепехина и 
сломал ему челюсть в двух 
местах. По словам очевид-
цев, Алексей Лепехин был 

пьян. Очевидцев драки нет. 
Все происходило за зданием 
Козловского СДК. До этого 
Роберт Кошелян написал в 
Интернете в своём блоге в 
одной из социальных сетей 
такую фразу: «Черным мож-
но все». Родители драчунов 
не договорились мирным пу-
тем, так как, со слов жителей 
села, Лепехины потребовали 
от Кошелян 100 тысяч ру-
блей, но те согласны были 
заплатить только 30 тысяч. 
Сумма Лепехиных якобы не 
устроила, и Алексей написал 
заявление в полицию. 

Во всем произошедшем 
далее, на мой взгляд, просма-
тривается вмешательство лиц 
извне для дестабилизации 
обстановки в селе.

7 июля, примерно в 14 ча-
сов, я получил информацию 
от жителей поселения о том, 
что группа селян в 18 часов 
собирается подъехать к дому 
семьи Кошелян для разговора 
о поступке их сына. Я поста-
вил в известность участкового 
уполномоченного полиции 

Василия Бабайцева о про-
исходящем и попросил его 
подъехать на место. 

В шесть часов вечера я 
тоже был возле домовладения 
Кошелян, но селян там не ока-
залось. Увидел их через три до-
мовладения около дома семьи 
Искандаровых (Кошелян и 
Искандаровы проживают на 
одной улице через три дома). 
Среди собравшихся (около 
десяти человек) участкового 
уполномоченного полиции Ба-
байцева не было. Я позвонил 
ему с мобильного и попросил 
еще раз подъехать. Он ответил, 
что находится в Бутурлиновке 
и приедет позже. В это время 
селяне общались с семьей Ис-
кандаровых (они перепутали 
домовладение Кошелян с Ис-
кандаровыми). Искандаровы 
вели себя вызывающе, гово-
рили на повышенных тонах, 
селяне припомнили драку их 
сына с Черных, выразили не-
довольство работой бара, так 
как там якобы идет торговля 
левой водкой, антисанитарные 
условия и т.д. 

Я призвал всех к благо-
разумию и попросил все воз-
никающие вопросы решать в 
соответствии с действующим 
законодательством. Селяне 
спокойно разъехались. О на-
циональных отношениях раз-
говора не велось.

8 июля вечером я увидел 
около пяти автомобилей у 
домовладения жителя Алек-
сандра Каширского, о чем 
поставил в известность участ-
кового уполномоченного по-
лиции. На мой взгляд, что-то 
затевалось.

На следующий день полу-
чил информацию от уличкома 
В.Дмитренко о том, что селяне 
собираются ехать в 21.00 к 
бару Искандаровых, чтобы 
продолжить разговор.

Примерно в 9.15 я по теле-
фону поставил в известность 
заместителя начальника ОВД 
«Бутурлиновский» подпол-
ковника полиции Науменко и 
участкового уполномоченного 
полиции Бабайцева о готовя-
щемся событии. Они пообе-
щали во всем разобраться. 

В 20.50 я направился в бар 
«Милана», по пути у домовла-
дения жителя А.Каширского 
увидел около 200 человек на 
автомашинах. Подъехал к ним, 
спросил цель их собрания и 
услышал в ответ, что, мол, еще 
раз хотим поговорить о пове-
дении детей Искандаровых и 
Кошелян. 

В это время подъехала ав-
томашина из Бутурлиновки, 
в которой находились пьяные 
подростки и стали подстрекать 
собравшихся к беспорядкам. 
Вся толпа двинулась к бару. 
Подъехав к бару, я стал успо-
каивать собравшихся, два 
работника полиции и участ-
ковый уполномоченный по-
лиции приехали позже. 

К бару приехала и семья 
Кошелян с сыном Робертом. 
Народ требовал прекратить 
спаивание людей в баре. 

А пьяные подростки из Бу-
турлиновка между тем при-
зывали к драке. Один из них 
ударил Роберта Кошелян по 
лицу, произошла потасовка. 
Работники полиции для снятия 

накала страстей увезли семью 
Кошелян. Местный житель Ан-
дрей Заболуев начал призывать 
к выдержке и спокойствию, за 
что получил удар из толпы. Его 
защитил участковый уполно-
моченный полиции. 

Видя такой поворот со-
бытий, я подошел к Оруджу 
Искандарову и попросил его 
на время закрыть бар и уехать 
домой (на ул.Красных Пар-
тизан). 

В очередной раз начал при-
зывать всех собравшихся к 
благоразумию, решать все 
возникающие вопросы в со-
ответствии с действующим 
законодательством. 

Постепенно люди успокои-
лись и начали разъезжаться. 
В это время мне позвонил на 
мобильный телефон начальник 
ОВД «Бутурлиновский» Сер-
гей Сухарников сказал, что для 
решения всех возникших вопро-
сов приедет в Козловку 11 июля. 
Я включил громкую связь, 
чтобы все услышали обращение 
Сухарникова и разошлись. 
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Жить по-соседски, в мире и согласии
Cитуация | «Конфликт в селе Козловка Бутурлиновского района не имеет под собой национальной почвы», –  
считает глава сельского поселения Александр Головков

Кадры  
по-прежнему 
решают всё
на злобу дня | Нехватка 
квалифицированных рабочих  
на промышленных предприятиях 
Воронежа становится тормозом  
в развитии производства

Вячеслав ткачёВ

Началась новая неделя. Люди 
спешат на работу. Вот, доехав до 
Петровского сквера, (добирались 
мы со стороны улицы Коммуна-
ров), водитель одной из маршру-
ток заявил: «Всё, поворачиваю на 
улицу Фридриха Энгельса, дальше 
движение перекрыто». Многие пас-
сажиры, чтобы не рисковать, вышли 
на остановке как, впрочем, и автор 
этих строк. Впереди, за дорожными 
ограждениями - рабочая техника, 
громыхают отбойные молотки, 
ведётся укладка асфальта. Так, на 
проспекте Революции между улица-
ми Степана Разина и Карла Маркса 
проходят ремонтные работы.

- Все работы проводятся в две 
смены. Ночью - подготовительные, а 
укладка асфальта только днём, - рас-
сказывает главный инженер фирмы 
подрядчика ООО «СпецДорСервис» 
Евгений Распопов. – Ремонт будет 
проводиться до двадцать пятого 
августа на отрезках от улицы Карла 
Маркса до площади имени Ленина, от 
улицы Коммунаров до улицы Степа-
на Разина. Гарантия асфальту - пять 
лет, думаю, что при соблюдении всех 
норм дорога прослужит ещё дольше. 

Тем временем, на пересечении 
проспекта Революции и улицы Сте-
пана Разина образовался небольшой 
затор. Многие, решив добираться 
пешком, выходят из маршруток и 
автобусов и идут прямо по проезжей 

части, которая сейчас ремонтиру-
ется.

Понятно, что дороги города на-
ходятся в неважном состоянии и их 
надо хоть иногда ремонтировать, но 
всё же стоит подумать и о пассажи-
рах. Посмотрите, какие теперь проб-
ки на улицах Фридриха Энгельса и 
на Студенческой. Здесь тоже затеяли 
ремонт, причем не только проезжей 
части, но и тротуаров. Так что прохо-
жие вынуждены лавировать между 
идущими машинами. В случае беды 
кто за нее будет отвечать? 

Как сообщили в пресс-службе го-
родской администрации, говорить о 
придании надлежащего вида другим 
участкам проспекта Революции на 
данный момент рано.

По асфальту –  
как по взлётной полосе
город | Возможно, так и будет, но пока сплошные неудобства и опасности
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Кормозаготовитель Николай Бобовников.

Приём документов окончен
Вчера в России закончился приём документов в вузы вы-

пускников, которые поступают только по результатам ЕГЭ. 
Списки рекомендованных к зачислению должны быть выве-
шены уже 30 июля. После этого будущим студентам предстоит 
выбрать вуз, специальность и предоставить в это учебное заве-
дение оригинал аттестата. Второй этап зачисления начинается 
5 августа. При этом, если в вузе остались незанятые места, то 
он может пригласить на них абитуриентов с меньшим числом 
баллов. По данным Министерства, в этом году в российских 
вузах предусмотрено 482 тысячи бюджетных мест.

Трагедия в Осло
Немецкий турист, отдыхавший неподалеку от ставшего 

печально известным норвежского острова Утейя, ещё до при-
езда полиции на своей лодке вывез из-под обстрела 30 человек. 
Стрельба здесь началась через несколько часов после взрыва, 
прогремевшего в центре Осло. По последним данным, жертва-
ми двух нападений стали в общей сложности 97 человека, около 
100 пострадали. В обоих случаях есть пропавшие без вести, 
точное число пока не называется. Одной из жертв теракта стал 
сводный брат норвежской крон-принцессы Метте-Марит. Вче-
ра подозреваемый в двойном теракте Андрес Брейвик предстал 
перед норвежским судом. Первое заседание прошло в закрытом 
режиме несмотря на то, что подозреваемый настаивал открыто 
объявить миру о мотивах преступления.
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Марина КАЛИНИНА

Лискинский район
Фото автора

Это хозяйство всегда было 
многопрофильным - здесь занима-
лись растениеводством, молочным 
животноводством, на всю страну 
гремели успехами в разведении 
индейки. И сегодня все эти на-
правления деятельности в хо-
зяйстве бережно сохранили. А не 
далее как 13 июля открыли новую 
ферму беспривязного содержания 
молодняка КРС на 480 голов. 

- Новая ферма работает всего 
несколько дней, а мы уже ощуща-
ем разницу в привесах, - радостно 
рассказывает главный зоотехник 
Андрей Головешкин. - Наши жи-
вотные чувствуют себя здесь воль-
готно, свободно, отсюда и аппетит 
у них растет.

-  С т р о и т е л ь с т в о  э т о г о 
коровника-телятника мы начали 
еще в прошлом году, - рассказы-
вает Николай Гирчев. – Теперь 
у нас появилась возможность 
отдельно держать бычков на от-
корме, значительно уменьшить 
случной период, а за счет высо-

ких привесов сможем быстрее 
выращивать и продавать нетелей. 
Для хозяйства, имеющего статус 
племенного репродуктора по раз-
ведению красно-пестрой породы, 
это очень важно. 

Проект для нового комплекса 
выбирали долго, стараясь учесть 
все детали. Николай Гирчев, буду-
чи в командировках, внимательно 
изучал опыт коллег и в конечном 
итоге остановил свой выбор на 
одном из белгородских проектов. 
Правда, построенный во «Второй 
Пятилетке» коровник отличается 
от исходного - его заметно усо-

вершенствовали, приблизив к 
местным условиям. Изменили раз-
меры, сделали выгула с выходом 
из каждой площадки, поменяли 
принцип освещения, на окна пове-
сили сетку и специальные шторы, 
которые позволяют поддерживать 
в помещении оптимальный для 
животных микроклимат. 

По словам руководителя хо-
зяйства, такие фермы создают 
совершенно новую экономику, 
формируют новый подход к труду 
животноводов. Ведь в конечном 
итоге от работы в таких условиях 
выигрывают люди, работающие 
на ферме. 

Новый животноводческий ком-
плекс был возведен так называе-
мым хозспособом, когда практи-
чески все строительно-монтажные 
работы были выполнены руками 
специалистов хозяйства. В резуль-
тате первоначальную проектно-
сметную стоимость объекта уда-
лось сократить более чем вдвое. 

Подрядная бригада выполнила 
работу на отлично.

- Здесь еще много работы. То, 
что видите сейчас, - только начало. 
Нам предстоит еще реконструиро-
вать старые коровники, - делился 
планами бригадир. 

Действительно, как пояснил 
Николай Гирчев, по соседству бу-
дут построены еще два коровника 
для увеличения поголовья стада 
до пятисот голов. Так что свой 
комплекс во «Второй Пятилетке» 
строят с прицелом на будущее. 

Поставленная главой района 
Виктором Шевцовым задача - до-
биться к 2014 году производства 
по сто тысяч тонн молока и мяса 
- планомерно выполняется. В 
ООО «Вторая Пятилетка» строго 
следуют обозначенному плану, 
в котором оговорены все виды 
деятельности, начиная от произ-
водства молока и заканчивая необ-
ходимым объемом заготовленных 
кормов. 

- В этом году, к примеру, мы 
должны довести надои до 5400 
килограммов на корову, - говорит 
Николай Николаевич, - А в 2014 
году – подойти к цифре в 6 тысяч 

килограммов. Но уже сегодня 
наши показатели превышают на-
меченные. Опережаем мы и по 
среднесуточным привесам: уже 
достигли 780 граммов, хотя рас-
считывали на 640 граммов. Телят 
получили 200 голов, а по плану – 
165. И так по всем позициям.    

Хороших результатов добива-
ется и растениеводческое подраз-
деление. Для своего поголовья за-
готовили сенаж с 20-процентным 
запасом – на случай засухи или 
иных природных катаклизмов. Ку-
куруза растет на зависть – ее здесь 
сеяли на площади 500 гектаров в 
три этапа, чтобы подгадать со сро-
ками уборки. 410 гектаров засеяли 
сахарной свеклой. По зерновым 
рассчитывают собрать урожай 
в 33-35 центнеров с гектара. Но 
это пока прогнозы – уборка ведь 
только началась. 

Глава хозяйства жалуется лишь 
на низкие закупочные цены на 
зерно. Сегодня в среднем пред-
лагают 4 тысячи рублей за тонну. 
А еще прошлой зимой для кормов 
закупали по цене в 8-10 тысяч 
рублей. Есть разница? Мизерные 
урожаи, полученные из-за засухи, 
компенсированы государственны-
ми интервенциями. В этом году 
урожаи будут выше, но в «сухом 
остатке» – примерно та же мизер-
ная прибыль. 

- Продавать зерно невыгодно. 
А вот «пропускать» его через кор-
ма, коров, молоко и мясо – дело 
другое, - рассуждает Николай 
Гирчев. - Проблема наших сель-
хозпроизводителей в том, что 
любое колебание цен на рынке 
отражается в первую очередь на 
производителе. Хотя в европей-
ских странах фермеры остаются в 
выигрыше в любом случае. 

Но, несмотря ни на что, жи-
вотноводство – это сегодня един-
ственный шанс достойно суще-
ствовать хозяйствам. Тем более 
что неиспользованных резервов 
в совершенствовании технологии 
содержания и кормления пока еще  
предостаточно, - считает руково-
дитель хозяйства.

Молочный локомотив для будущего
Как живёшь, село? | У многопрофильных хозяйств гораздо больше шансов расти и развиваться. 
Это подтверждает опыт ООО «Вторая Пятилетка»
Открывать новые животноводческие комплексы либо обновлять существующие под силу 
сегодня разве что крупным инвестиционным компаниям, имеющим солидные финансовые 
средства. Да и дисбаланс интересов при формировании цен на молочную продукцию никак 
не стимулирует производителей этого самого молока развивать свое производство.
Однако есть и те, кто не боится делать ставку на молочное животноводство. Они верят, что 
в трудные времена именно буренки решат экономические проблемы хозяйства. Среди них 
и Николай Гирчев, руководитель ООО «Вторая Пятилетка».

Наталья СЕРГЕЕВА

В областном Доме правительства 
состоялся «круглый стол» по пробле-
мам социально-экономической стра-
тегии России на период до 2020 года 
и актуализации стратегии социально-
экономического развития Воронежской 
области до 2020 года. В заседании при-
няли участие заместитель губернатора 
– первый заместитель председателя 
правительства области Александр 
Гусев, ректор Российской академии 
народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Российской 
Федерации Владимир Мау, возглавля-
ющий экспертное сообщество, привле-
ченное к разработке «Стратегии-2020», 
а также руководители и координаторы 
федеральных и региональных эксперт-
ных групп. 

Это уже второе столь масштабное 
мероприятие, проведённое в Воронеж-
ской области в рамках подготовки пред-
ложений по актуальным проблемам 
социально-экономической стратегии 
России на период до 2020 года. Пре-
дыдущий «круглый стол» на эту тему с 
участием губернатора Алексея Гордеева 
и ректора Высшей школы экономики 
Ярослава Кузьминова прошёл в первых 
числах июня и получил высокую оцен-
ку экспертного сообщества. 

Открывая заседание, Александр Гу-
сев акцентировал внимание на большой 
работе, которая проделана на местном 
уровне  в отношении региональной 
стратегии социально-экономического 
развития. По поручению губернатора 
Алексея Гордеева экспертное сообще-
ство делает всё возможное для того, 
чтобы приблизить проблематику до-
кумента  к той ситуации, в которой 
сегодня находится экономика области, 
а также к наработкам федеральной экс-
пертной группы.

– Важно синхронизировать те про-
цессы, которые будут проходить на 
федеральном уровне с теми, что запла-
нированы к реализации на уровне об-
ласти, - подчеркнул Александр Гусев.

Далее было отмечено высокое каче-
ство работы воронежских экспертов, 
которым удалось избежать формально-
го подхода к разработке этого важного 
документа. 

- В рабочие группы вошли лучшие 
интеллектуальные силы Воронежской 
области: учёные ведущих вузов, пред-
ставители общественных организаций, 
политических партий, эксперты в 
конкретных областях, которые имеют 
достаточные знания и опыт для того, 
чтобы формировать стратегические  
задачи. Рабочие группы по подготовке 
предложений для «Стратегии–2020» 
и региональной Стратегии созданы 
также в муниципальных образованиях 
области. Планируется, что работа над 
документом завершится уже в конце 
августа. 

  Владимир Мау представил приехав-
ших в Воронеж московских экономи-
стов и экспертов, а также напомнил, 
что работа по подготовке предложений 
по актуальным проблемам социально-
экономической стратегии России до 
2020 года была начата по поручению 
Председателя Правительства России 
Владимира Путина в январе нынеш-
него года. 

- Основная задача экспертного со-
общества – дать конкретные реалистич-
ные предложения по решению наиболее 
актуальных проблем, причем пред-
ложений, не предполагающих отказ от 
социальных обязательств государства, 
- заметил Владимир Мау. 

В настоящее время в обществе нако-
пилось большое количество вопросов, 
на которые нет ответов. Отчасти это 
связано с экономическим кризисом, а 
значит, с тем, что возникли новые вы-
зовы как в экономике, так и в политике, 
и, следовательно, многие реформы в 
нашем обществе приостановились.

Как в связи с неустойчивым положе-
нием национальной валюты  стимули-
ровать рост конкурентоспособности? 
Что делать с пенсионной реформой? 
Как помочь разрешить непростую си-
туацию, существующую в здравоохра-
нении? В образовании? Поиск ответов 
на эти вопросы  - стержень  социальной 
политики государства. Ведь, прежде 
всего, по словам Владимира Мау, это 
проблемы инвестиций в «человеческий 
капитал» - образование, здравоохра-
нение, пенсионную систему. Чтобы 
преодолеть кризис в этих секторах, не-
обходимо провести их реорганизацию. 
Кроме того, стране нужна нормальная 
система сильных и ответственных му-
ниципалитетов.

 Участники заседания очертили круг 
проблем, которые решаются в эксперт-
ных группах как федерального, так и 
регионального уровня. Так, руководи-
тель департамента экономического раз-
вития Воронежской области Анатолий 
Букреев заметил, что, увы, не всегда 
предложениям экспертного сообще-
ства удаётся найти своё применение 
на практике.

- В этой связи отмечу уникальность 
настоящей фазы – перехода от страте-
гического планирования – к стратеги-
ческому управлению, - сказал Анатолий 
Букреев, - далее – к тактическому 
управлению и, наконец, к оперативному 
управлению. Мне представляется, что 

развитие Воронежской области идёт 
как раз по этой модели. В итоге нам 
следует подумать о создании реестра 
стратегий. Так проще будет стыковать 
их по федеральным округам и областям. 
Это в свою очередь поможет выйти на 
планирование в развитии и размещении 
производительных сил в стране. 

Ректор Всероссийской академии 
внешней торговли Минэкономразвития 
России Сергей Синельников-Мурылев 
затронул  проблему бюджетной  поли-
тики государства, включая изменения 
налоговой системы. 

Руководитель департамента иму-
щественных и земельных отношений 
Воронежской области Максим Увайдов, 
являющийся руководителем эксперт-
ной группы  управления собствен-
ностью и приватизации, поделился с 
коллегами конкретными предложения-
ми, которые, по его словам, позволят 
совершенствовать систему управления 
госсобственностью и приватизацией. 

- На первый взгляд, всё понятно и 
чётко, президент Дмитрий Медведев 
в своём последнем послании сказал, 
что нужно избавляться от имущества, 
которое не имеет отношения к госпол-
номочиям и обязанностям органов 
исполнительной власти,-  поделился 
Максим Увайдов. -  Главная цель – 
приватизация, повышение эффектив-
ности государственных компаний и 
направление средств, полученных от 
приватизации на модернизацию. Мы 
пришли к выводу, что этот важный про-
цесс необходимо систематизировать и 
осмыслить. Так, после консультаций 
с Министерством экономического 
развития приняли пятилетний план 
приватизации, что, на наш взгляд, по-
зволит провести её  более эффективно 
и качественно. Эту нашу модель мы 
предлагаем использовать и на феде-
ральном уровне. 

Управляющий филиалом ОАО 
«ТранКредитБанк» в Воронеже Сер-
гей Фабричнов от лица финансистов 
и экономистов  внёс предложения по 
изменению банковской системы как 
регионального, так и федерального 
уровней.  В числе интересных идей 
была озвучена такая, как создание на 
федеральном уровне банков, специали-
зирующихся на финансировании наци-
ональных проектов и государственных 
инвестиционных программ. 

Ректор ВГАСУ Игорь Суровцев 
обозначил такие проблемы, как не-
обходимость развития и четкой ре-
гламентации рынка труда, а также 
гармонизации его взаимоотношений 
с высшим профессиональным обра-
зованием.  Кроме этого, он заострил 
внимание собравшихся на том, что ни 
одно из высказанных воронежским экс-
пертным сообществом предложений по 
улучшению социально-экономического 
развития страны и региона не должно 
остаться незамеченным. Чтобы все 
наработки региональных групп были 
учтены, Игорь Суровцев  высказался 
за их оформление в виде предложений 
от Объединенного народного фронта 
Воронежской области.  

Заведующий кафедрой экономики 
и управления организациями ВГУ, 
доктор экономических наук, профессор 
Юрий Трещевский  немного сместил 
ракурс  и предложил подумать о том, 
как будет вести себя Воронежская об-
ласть в плане создания и реализации 
стратегии.

- Хотелось бы разграничить понятия 
«социально-экономическая политика» 
и «стратегия», - сказал учёный. – Ведь 
та задача, которую сейчас решают 
крупные российские вузы, во многом 
заключается в том, чтобы обозначить 
контуры стратегии, то есть социально-
экономическую политику. Для того что-
бы синхронизировать эту деятельность 
во всех регионах, чтобы правильно 
настроить её индикаторы, потребуется 
время. Мы должны понимать, на какие 
параметры следует ориентироваться и 
к чему в конечном итоге мы должны 
прийти.

Заведующий кафедрой экономики 
труда и основ управления ВГУ Вла-
димир Эйтингон подчеркнул привер-
женность стратегическому подходу: 
не цели - под ресурсы, а ресурсы - под 
цели. Он также предложил создать ре-
естр предложений всех групп, что обе-
спечит четкое понимание, какие из них 
должны войти в документ. При этом не 
вошедшие в Стратегию предложения 
требуется оформить в виде отдельного 
документа. Кроме того, по убеждению 
профессора Эйтингона, суждения 
региональных групп Воронежской об-
ласти должны быть доведены до групп, 
образованных в других российских 
регионах. 

В целом же «круглый стол» помог 
обобщить  и систематизировать  пред-
ложения экспертных групп, выработать 
общее видение проблем и их решений. 

- Одно дело – разработать документ, 
другое дело – его реализовать, - вы-
сказал своё мнение Анатолий Букреев. 
- Задача экспертного сообщества дать 
реальные, внятные рекомендации. 
Задача политиков – воплотить эти 
рекомендации в жизнь. Насколько ка-
чественно они это сделают, настолько 
успешными станут законы, которые 
будут реализовывать разработанную 
стратегию.

Ресурсы 
под цели
Стратегия-2020 | Задача экспертного сообщества – 
дать реальные рекомендации. Задача политиков – 
воплотить их в жизнь

Работать в новом коровнике-телятнике – одно удовольствие.

10 июля я приехал к начальнику 
ОВД «Бутурлиновский» Сергею 
Сухарникову с директором ООО 
«Бутурлиновский лес», депутатом Со-
вета народных депутатов Козловского 
сельского поселения С.Сергиенко для 
решения и урегулирования данного 
инцидента. Решили провести 11 июля 
собрание жителей села, с участием 
начальника ОВД «Бутурлиновский» 
Сергея Сухарникова. Чтобы окон-
чательно поставить точку в произо-
шедшем и недопустить обострения 
ситуации, утром 11 июля я пригласил 
на собрание и.о. главы администрации 
Бутурлиновского муниципального 
района Сергея Поддубного, прокуро-
ра Бутурлиновского района Дениса 
Грибанова.

На собрании около двухсот человек 
бурно обсуждали вопросы поведения 
молодежи. Отрицательные эмоции 
у жителей села вызвала работа бара 
«Милана». 

Я призвал односельчан все пробле-
мы решать в соответствии с законом. 
Начальник  ОВД «Бутурлиновский» 
Сергей Сухарников сказал, что пра-
воохранительные органы возбудили 
два уголовных дела. Одно в отноше-
нии Роберта Кошелян по ст.112 УК 
«Умышленное причинение средней 
тяжести вреда здоровью», другое – в 
отношении жителя Бутурлиновки, 
избившего Роберта Кошеляна, по 
ст.115 УК «Умышленное причинение 
легкого вреда здоровью». Прокурор 
района Денис Грибанов сообщил, что 
расследование находится под особым 
контролем прокуратуры района.

Сход граждан, проходивший бо-
лее двух часов, был завершен ре-
шением, которое озвучил и.о.главы 
администрации Бутурлиновского 
муниципального района Сергей Под-
дубный. В нем обозначены основные 
направления по усилению деятель-
ности административных органов, 
общественности и самих жителей Коз-
ловки. Это, прежде всего, сохранение 
традиций села, основанных на госте-
приимстве и порядочности, уважение 
этих традиций всеми проживающими 
на территории поселения. Обращено 

внимание на работу с молодежью по 
пропаганде здорового образа жизни. К 
этому рекомендовано привлечь силы 
различных структур, общественности, 
включая родителей и самих молодых 
людей. Была поддержана инициати-
ва, высказанная в ходе дискуссии, 
о создании добровольной народной 
дружины в селе. Сергей Иванович 
порекомендовал навести порядок в 
торговой деятельности бара «Мила-
на». А в заключение подчеркнул, что 
наказание виновных в драке будет 
проходить строго в рамках действую-
щего законодательства. 

Высказанные предложения Сергея 
Поддубного получили поддержку и 
одобрение большинства присутствую-
щих на собрании граждан.

На мой взгляд, все произошедшее 
является хулиганскими выходками. 
Плюс подстрекание извне третьих лиц 
с целью дестабилизации обстановки в 
нормально развивающемся поселении. 
Накал страстей вызвала  работа бара 
«Милана» (семья Искандаровых, не 
дожидаясь проверки контролирую-
щих органов, 12 июля закрыла его и 
расторгла договор аренды с Бутурли-
новским райпо). 

Три недели назад ушли на пенсию 
опытные работники правоохранитель-
ных органов, закрепленные за селом 
Козловка - это оперуполномоченный 
уголовного розыска Павел Жидко, 
участковый уполномоченный Юрий 
Марченко. У участкового уполномо-
ченного полиции Василия Бабайцева 
еще недостаточный опыт работы в 
правоохранительных органах (два 
года) и большая нагрузка (обслужива-
ет села Козловка, Карайчевка, Озерки, 
расстояние между ними 12-15 км).

Хочу заметить: отношение в селе к 
семьям, стоявшим у истоков конфлик-
та, разное. Если к семье Кошелян - в 
основном положительное, то к другой 
– есть вопросы.

В настоящее время страсти уле-
глись, воцарилось обычное, при-
вычное для поселения спокойствие. 
Создана  добровольная народная дру-
жина, которая дежурит с участковым 
уполномоченным полиции Василием 
Бабайцевым в общественных местах в 
вечернее время.

Жить по-соседски, 
в мире и согласии

Справка «Коммуны»
На территории Козловского сельского поселения Бутурлиновского муници-

пального района Воронежской области проживает 3135 человек. Здесь работают: 
ООО «Агрофирма Шипова Дубрава», Козловский лесоцех ООО «Бутурлиновский 
лес»,  Козловское лесничество ООО «Бутурлиновский лес», Козловский торговый 
филиал, Козловская участковая больница МУЗ «Бутурлиновская ЦРБ», МОУ 
«КООШ», МОУ «КСООШ», детский сад, ИП Мачнев Н.А., ИП Поротикова Т.Ф., 
ИП Капустянский П.А., ИП Ходаева А.В., ряд фермерских хозяйств. Уровень без-
работицы в поселении минимальный. 

На территории поселения имеются Дом культуры, футбольное поле, пять детских 
площадок, парк и т.д. Козловский русский народный хор – постоянный лауреат 
различного рода фестивалей и конкурсов. 

На территории поселения на должном уровне ведутся работы по благоустрой-
ству (грейдирование дорог, вывоз мусора, организация уличного освещения и т.д.). 
Здесь зарегистрированы и проживают жители разных национальностей: русские, 
украинцы, армяне, азербайджанцы, корейцы, таджики, немцы. 
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В «Коммуну» поступило письмо от работников 
ВАСО. В нём, в частности, говорится о том, что 
работникам ОАО ВАСО стало известно о планах 
администрации завода закрыть с августа детский 
лагерь «Салют» и сдать его в аренду некоей 
коммерческой структуре. Якобы уже отказано в 
продаже путевок таким организациям, как завод 
СК им.Кирова,ТЭЦ-1,ОАО Квадро. На самом 
предприятии ВАСО заявления на покупку путевок 
принимаются,но еще не выкуплено ни одной шту-
ки. Мы, говорится в письме, готовы провести пике-
тирование заводской администрации и добиваться 
права наших детей на нормальный отдых.

Письмо работников прокомментировал помощ-
ник генерального директора ОАО «ВАСО» по связям 
с общественностью Маргарита Глотова:  

- Детский оздоровительный лагерь «Салют» 
может вместить в поток до 500 детей, для работы с 
ними содержится штат свыше 100 человек. Между 
тем в настоящее время на август подана всего 21 за-
явка, из которых от работников ОАО «ВАСО» - 4. 
При такой крайне низкой активности открывать 
лагерь на третий поток просто нецелесообразно. 
Стоит особо подчеркнуть, что никто продажу путе-
вок не останавливал.  О том, чтобы до конца летнего 
периода передать «Салют» каким-то коммерческим 
структурам, не может быть и речи. Никаких пере-
говоров на данный счет не ведется.

В «Салют» никто не едет
Письмо и комментарий

Именно так называется кон-
курс, который проводит в пред-
дверии празднования 425-летия 
города Воронежская областная 
детская библиотека. 

Юные горожане 7-14 лет 
смогут поздравить Воронеж, 

изготовив своими руками от-
крытки с добрыми пожела-
ниями любимому городу. При 
этом они могут использовать 
любую технику исполнения и 
материал.

Лучшие открытки будут пред-

ставлены на выставке и сайте 
областной детской библиотеки. 
Призы и подарки победителям 
планируется вручить в рамках 
празднования Дня города в сен-
тябре 2011 года. 

Анна БОЛТЕНКОВА.

«Я желаю городу родному…»

Реклама.
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- Можно ли, Олег Влади-
мирович, для большей на-
глядности выразить проблемы 
урологии в нашей области 
цифрами?

- Общая урологическая за-
болеваемость регистрируется 
на уровне 10133 больных на 
100 тысяч населения. Общее 
число урологических больных, 
госпитализированных в 2009 
году, например, составило 
50272 человека. Число амбу-
латорных  посещений урологов 
с 2000 по 2009 год выросло с 
238129 пациентов до 258549. 
Каждая четвертая жительница 
области ежегодно обращается 
к урологу с очень серьёзными 
проблемами, причем по мере 
приближения к активному 
трудоспособному возрасту в 
40-50 лет. Мужское население 
области старше 50 лет со-
ставляет 318 тысяч человек, 
половина из них страдают 
доброкачественной гиперпла-
зией предстательной железы 
(ДГПЖ). Причем в послед-
ние годы число обращений к 
врачам и тяжесть патологий 
увеличивается.

- С чем связан рост забо-
левания?

- Здесь не только о росте 
надо говорить, но в большей 
степени об активном выявле-
нии таких больных. Гиперпла-
зия практически не обходит 
стороной ни одного человека, у 
кого-то она  в большей степени, 
у кого-то - в меньшей. Одни 
чувствуют начинающиеся не-
поладки в своем организме, 
другие – перенесли острый 

простатит, у третьих – уже 
сформировалась аденома.  С 
начала 2010 года мы стали 
работать по программе «Уро-
логия», а потому значительно 
усилили работу по выявлению 
и помощи таким больным. За 
прошедшие полтора года, на-
пример, их выявлено почти 
вдвое больше чем за такое же 
время в прошлом. Сложность 
в том, что заболевание не сразу 
проявляет себя. У одних муж-
чин оно довольно быстро даёт 
яркую клиническую картину, у 
других – может протекать мед-
ленно, развиться до какого-то 
этапа, а потом остановиться.

- Вы сказали, что все муж-
чины подвержены этой беде. 
Конечно, прискорбно это слы-
шать, но от чего она возника-
ет? С какого возраста, зависит 
ли от питания и образа жизни? 
Существуют ли профилакти-
ческие мероприятия?

-  Что касается причин 
ДГПЖ, то развитие её связано 
с условиями обмена поло-
вых гормонов. Молекулярных 
механизмов роста пока не 
обнаружено, а значит, повли-
ять на клеточном уровне на 
темпы развития болезни мы, 
к сожалению, пока не можем. 
Поэтому специфической про-
филактики, которая  могла бы 
повлиять на развитие ДГПЖ, 
или даже рака простаты сегод-
ня не существует. Поскольку 
заболевание это гормоноза-
висимо, то у тех мужчин, у 
которых уровень тестостерона 
низок, гораздо чаще выявля-
ются более злокачественные 

формы рака простаты. Ослож-
нится ли доброкачественная 
гиперплазия раком зависит от 
индивидуальных особенностей 
организма каждого мужчины.

- Словом, нам, мужчинам, 
никакой радости…

-Увы, такая уж коварная 
патология. Что касается про-
филактики, то в принципе, 
конечно, может быть разра-
ботана программа первичной 
профилактики рака предста-
тельной железы, но она весьма 
специфична и должна начать 
осуществляться уже в молодом 
возрасте. Сегодня же ситуация 
такова, что до 50 лет жизни 
мы над своим здоровьем бук-
вально издеваемся, а потом 
прикладываем массу усилий, 
чтобы его вернуть.

- Что вы имеете в виду?
- Образ жизни многих муж-

чин, которые любят жирную, 
мясную пищу, причем не знают 
меры. Не отказывают себе в 
удовольствии выпить пива и 
водки. Без ограничения курят, 
хотя убедительно доказано, 
что у завзятых курильщиков 
гораздо чаще развиваются раки 
любой локализации. Вместо 
занятий спортом, какой-то 
физической работы, активного 
отдыха на природе в выходные 
дни или хотя бы пешеходных 
прогулок, готовы целый день 
лежать на диване и смотреть 
телевизор. Откуда здесь может 
быть здоровье?

- Довелось слышать, что у 
японцев и корейцев процент 
заболевших ДГПЖ значи-

тельно ниже по сравнению с 
европейцами…

- Это, действительно, так, и, 
по мнению ученых, причина в 
том, что эти народы употре-
бляют в пищу много морепро-
дуктов и морской рыбы, а со-
держащиеся в них вещества и, 
в частности, йод задерживают 
развитие гиперплазии. 

- Судя по росту писем, 
приходящих в редакцию от 
пожилых мужчин, выявление 
ДГПЖ, действительно, резко 
улучшилось в последние годы. 
А насколько улучшилось ка-
чество помощи таким боль-
ным в последнее десятилетие, 
к примеру? 

- Не будем уходить в деся-
тилетнюю давность, давайте 
сравним, что было два года 
назад. Процент больных, на-
пример, с третьей стадией за-
болевания уменьшился вдвое. 
А третья стадия – это полная 
запущенность болезни, когда 
вся помощь врача может огра-
ничиться лишь укреплением 
трубочки для отвода мочи. В 
2010 году открытых аденомэк-
томий было проведено 272, а 
только за 5 месяцев реализации 
программы -116, высокотехно-
логичным методом лечения 
трансуретральной резекцией 
простаты (ТУРП) за год было 
сделано 185 операций, а нынче 
за пять месяцев – 122. Пред-
полагается , что по программе 
«Урология» мы будем работать 
в течение пяти лет, и с каждым 
годом объем таких операций 
будет нарастать, то есть к кон-

цу действия программы мы 
выйдем на уровень трехсот 
операций в год. Это средний 
показатель обычного стацио-
нара в европейской стране, но 
мы-то стали осваивать ТУРП 
лишь четыре года назад. Это 
огромный прогресс, и значи-
тельное сохранение здоровья 
прооперированных мужчин.

- Пока не настала необ-
ходимость операции, врачи 
предлагают пациенту консер-
вативное лечение. Какова его 
эффективность?

- В консервативном лече-
нии используются две группы 
препаратов, обладающих до-
казанной эффективностью. 
Первая группа так называемые 
альфааденоблокаторы снима-
ют спазм с шейки мочевого 
пузыря. Это в чистом виде сим-
птоматические средства лече-
ния, которые облегчают жизнь 
пациента, но не влияют на про-
цессы, происходящие в железе. 
Вторая группа – ингибиторы-
5-альфаредуктазы. Они уже 
вмешиваются в обмен мужских 
половых гормонов и могут 
уменьшать объёмы предста-
тельной железы. Обе группы 
препаратов может назначать 
только врач, который сначала 
проведёт обследование паци-
ента и с учетом полученных 
данных, определит какой пре-
парат нужен, сколько времени 
его можно принимать. Дело 
в том, что лекарства имеют 
противопоказания.

- Поэтому названий препа-
ратов вы не обнародуете? 

- Именно так, потому что 
самолечение ДГПЖ крайне 
опасно, и может дать весьма 
неприятные последствия.

- Тогда как же понять безу-
держную рекламу по всем ка-
налам телевидения препарата 
«простомол-уно». Призывы к 
его употреблению уже в зубах 
навязли, просто не хочешь, а 
начнёшь пить.

- Это препарат растительно-
го происхождения, эффектив-
ность его применения абсо-
лютно не доказана. Но хотите 
пить, пейте, хуже не будет.

- Вы против самолечения 
и это понятно, но что делать 
пациентам преклонного воз-
раста из отдаленных районов?  
Не все ведь из них могут 
попасть на прием к урологу. 

Кстати, во многих ли ЦРБ нет 
врачей этой специальности?

- К сожалению, в области 
только в десяти крупных ЦРБ 
заняты ставки урологов, в 
остальных их обязанности 
исполняют хирурги. Это, ко-
нечно, не одно и тоже, тем не 
менее, пациентам, которые 
начинают чувствовать непо-
ладки с мочеиспусканием, надо 
обратиться к ним. Если они 
сами не разберутся, то дадут 
направление в те ЦРБ, где есть 
опытные специалисты или 
направят к нам, в областную 
больницу.

- Операция ТУРП, о ко-
торой вы говорили, делается 
только у вас в ВОКБ №1?

- Нет, такие операции про-
водятся так же в воронежских 
БСМП № 1 и № 10, в Лисках 
и Россоши, готовится к их 
освоению Анна, за счет муни-
ципальных бюджетов думают 
закупать оборудование в Бо-
брове и Павловске. 

- Несколько дней назад 
пришло письмо от читателя 
Семыкина из Новоусманского 
района. Он рассказал, что его 
вместе с другими четырьмя 
больными направили в инсти-
тут урологии в Москву, где 
всех воронежцев благополуч-
но прооперировали. Читатель 
делает вывод, что «в Вороне-
же есть хорошие врачи, но нет 
необходимого современного 
оборудования». 

- Я бы его поправил: обо-
рудование есть, но не всё, 
которое нужно. Наши фи-
нансовые возможности не 
сравнишь с возможностя-
ми федерального института 
урологии, в котором самое 
новейшее оборудование, по-
зволяющее делать операции 
любой сложности. Поэтому в 
иных случаях, когда у нас есть 
квоты на такие операции, мы 
и направляем наших пациен-
тов в Москву. Зачем мы будем 
проводить мужчине сложную, 
травматическую операцию, 
если в Москве ему сделают 
безболезненное оперативное 
вмешательство и через не-
сколько дней он вернётся 
домой. Сохранить здоровье 
человека – вот главная цель 
любого медика.

Вопросы задавал 
Борис ВАУЛИН.

Аденома образа жизни
Здравоохранение | Что показал годовой опыт работы по программе «Урология»
В повестку дня российской медицины всё острее встают проблемы урологиче-
ских заболеваний. В последние годы распространённость их начинает догонять 
сердечно-сосудистые патологии. Причиной тому процессы старения населения, 
приводящие к увеличению удельного веса пожилого и старческого возраста, 
вредные привычки и малоподвижный образ жизни лиц молодого и среднего воз-
раста. О тенденциях развития урологических заболеваний, доброкачественной 
гиперплазии предстательной железы, мочекаменной болезни и неспецифических 
воспалительных заболеваниях почек шла речь на недавней научно-практической 
конференции, прошедшей в Воронежской областной клинической больнице №1. 
На неё приехали урологи, хирурги, онкологи и гинекологи из Москвы и Московской 
области, областей Центрального Черноземья, Ставропольского и Красноярского 
краев, Якутии и Мордовии, Пензенской, Астраханской и других областей. Со своим 
видением проблем выступили главный онколог России, академик Валерий Чиссов и 
один из ведущих специалистов мировой урологии, профессор университета Эразмус 
в Голландии Фриц Шредер. Это показывает какое значение придает медицинское 
сообщество борьбе с урологическими заболеваниями.
О состоянии ситуации в нашем регионе журналист «Коммуны» беседует с главным 
урологом Воронежской области Олегом ЗОЛОТУХИНЫМ.

Пётр ЧАЛЫЙ

г.Россошь

Открывая этот праздник, 
руководитель отдела 

по культуре районной ад-
министрации Виктор Стрех 
подчеркнул, что фестиваль-
конкурс, уже десятый по 
счёту, поддерживает само-
деятельных поэтов и музы-
к антов, утверждая бережное 
отношение к русскому языку 
и народ ной культуре, воспи-
тывая гражданственность, до-
брые нравствен ные качества. 
Нынешний «Калитвянский 
причал» посвящался году 
космонавтики в России и па-
мяти поэта-земляка Алексея 
Прасолова.

На «поляне» прозвучал 
гимн фестиваля. В хоро водах 
и песнях воскресили древ-
неславянский обряд празд-
ника «На Ивана Купалу».  
Участники художественной 

самодеятель ности местного 
Евстратовского дома культу-
ры, народный хор «Россичи» 
спел песню «Моя Россия».

А дальше - хозяевами сце-
ны с вечера и до глубокой 
ночи ста ли конкурсанты: 
творческие бригады из пят-
надцати сельских районов, 
гости из Воронежа и Мо-
сквы.

Можно сказать, обращаясь 
к творчеству Прасолова:

Звенело золотом нам слово
И серебром.

Да и выступающие, по 
сути, исполнили завет поэта:

Минута встречи - 
всё отдай ей

Сполна и вдруг.

К а з а л о с ь ,  н е  т о л ь к о 
слушатели-зрители, даже 
лунная ночь на тихом Дону 
внимали стихам и песням, 
рождёнными и исполняемы-

ми от чистой души, от всего 
сердца.

Кому конкурсные минуты 
показались слишком крат-
кими, те вы плеснули себя 
«до дна» у ночного костра на 
речной отмели.

А жюри считало не звёз-
ды над «причалом». Перели-
стывая бло кнотные записи, 
перечитывая запоминающие-
ся строки, искали «лу чших 
из лучших». Ряд лауреатов 
оказался плотным и геогра-
фически представил всю нашу 
Воронежскую область. Среди 
них - лирики Алексей Сапры-
кин (Бутурлиновка), Алек-
сандр Бобов (Кашира), Лидия 
Надточиева (Острогожск), 
Светлана Редько (Россошь), 
а так же авторы-исполнители 
песен Мария Беляева (Бори-
соглебск), Елена Мищенко 
(Каменка), Вадим Христенко 
(Кантемировка), Алексей Ду-
бровин, Александр Матющен-
ко (Россошь), семейный дуэт 

Елены и Игоря Горяиновых 
(Репьёвка).

Особые зрительские симпа-
тии вместе с призами выпали 
на долю Василия Чаркина 
(Бутурлиновка), Антонины 
Голосной (Калач), Натальи 
Лущик (Ольховатка), Свет-
ланы и Алексея Кувалдиных 
(Россошь). 

Участники «Калитвянско-
го причала» остались при-
знательны ак ционерному 
обществу «Минудобрения» и 
его генеральному директ ору 
Владимиру Овчаренко, пред-
принимателям из Россоши, 
позабо тившимся о надлежа-
щем быте гостей на базах от-
дыха предприятий.

...Как всегда, по завершении 
праздника, в донскую стрем-
нину спустили на воду под 
аплодисменты собравшихся на 
берегу - кора блики-парусники. 
Поплыла, качаясь, настоящая 
флотилия с пожела нием новых 
встреч на донском причале. 

Таланты созвал 
«Калитвянский причал»
Культура | Музыкально-поэтический фестиваль собрал гостей на донском берегу 
в Рос сошанском районе между двумя старинными сёлами – 
Старой Калитвой и Новой Калитвой

Стихами и песнями представляют: Калач - Антонина Голосная, Каменку - Надежда Семернина и Елена Мищенко.
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Анатолий МАНУШИН

Вместе с ним основателями 
клуба были поэт и библиофил 
Виктор Панкратов, агроном 
Галина Ракова, инженер Ида 
Богоявленская, журналисты 
Василий Чириков и Герман 
Волгин, художник Александр 
Пенкин. Последний, кстати, 
являлся создателем много-
численных портретов великого 
русского поэта. Краеведы об-
ратились тогда к заведующей 
библиотекой гарнизонного 
Дома офицеров с предложени-
ем основать у них клуб и нашли 
с её стороны полное понимание 
и поддержку. В его стенах и 
состоялось первое заседание 
литературного клуба 21 апреля 
1996 года. На этом заседании 
с интересным обзором «Пуш-
кин – душа России» выступил 
журналист и краевед Василий 
Чириков. Его эмоциональное, 
яркое сообщение задало тон 
последующим заседаниям, 
которых прошло за пятнадцать 
лет свыше 150. 

Многие члены клуба не-
однократно выступали с со-
держательными сообщениями 
и докладами. Игорь Карпов, 
например, рассказал о своей 
богатейшей коллекции, поэт 
Виктор Панкратов читал стихи 
о Пушкине, о своём любимом 
рамонском крае, коллекционер 
и краевед Валерий Кононов 
продемонстрировал собрание 
открыток различных памят-
ников, в том числе и пушкин-
ских, член киноклуба «Друзья 
Х музы» Людмила Макарова 
выступила с обзором «Пушкин 
в российском и зарубежном 
кино» и показом английского 
видеофильма «Онегин».

Неоднократно делилась 
своими впечатлениями о поезд-
ках по Пушкинским местам и 
Людмила Иванова: о Царском 
селе, Михайловском, Болдине. 
Её рассказы сопровождались 
видеофильмами. Особо отме-
чу интересные выступления 
доцента ВГУ Полины Бороз-
диной. Она читала лекции 
на темы: «Пушкин о русском 
народе», «Пушкин и Медный 
всадник». А ещё в нашем лит-

клубе были гостями известные 
литературоведы Анатолий 
Абрамов, Борис Удодов, Вла-
дислав Свительский. Заседа-
ния клуба часто заканчивались 
литературно-музыкальными 
концертами, в которых звучали 
романсы на стихи Пушкина, 
Лермонтова, Тютчева и других 
русских поэтов-классиков. 
На наших посиделках бывал 
и декан театрального факуль-
тета Воронежской академии 
искусств, великолепный чтец 
– Евгений Слепых и его сту-
денты. В гостях у воронежских 
пушкинистов выступали люби-
тели поэзии из Усмани, Ельца, 
Липецка, из сельских районов 
нашей области. 

Памятная встреча состоя-
лась и в январе 2000 года с 
директором музея-усадьбы 
Остафево «Русский Парнас» 
Анатолием Коршиковым, ав-
тором – составителем альбома 
«Пушкиниана в произведениях 
медальерного искусства «Себя, 
как в зеркале я вижу…». Лит-
клуб «Встречи с Пушкиным» 
проводил различные выездные 
заседания в музее-усадьбе 
поэта Дмитрия Веневитинова 
в Новоживотинном, в Ново-
усманском музее А.С.Пушкина, 
в общественном музее Сергея 
Есенина.

Наш клуб продолжает свою 
культурную и просветитель-
скую деятельность, которая 
противостоит современной 
псевдокультуре, безнравствен-
ности, пропаганде эгоизма и 
своекорыстия. Когда на за-
седаниях клуба я слушаю вы-
ступления, высказывания, 
возникающие дискуссии, то 
вглядываюсь в лица и задаю 
себе вопрос: «Что же движет 
этими людьми? Почему они 
столько лет с завидным энту-
зиазмом собираются вместе?». 
И отвечаю себе так: ими движет 
неподдельный интерес к жизни 
и творчеству Александра Сер-
геевича Пушкина,  стремление 
больше узнать, поделиться 
своими переживаниями при 
чтении замечательных произ-
ведений любимого поэта.

Поэтому и называется наш 
клуб «Встречи с Пушкиным».

На встречу 
с Пушкиным
Творческое объединение

Ещё когда приближался 200-летний – в 1999 году - 
юбилей Александра Сергеевича Пушкина, воронежские 
поклонники  творчества великого русского поэта 
задумались идеей создания пушкинского клуба. 
Встречались они до этого на поэтических праздниках в 
Новой Усмани, где уже существовал музей А.С.Пушкина 
при детской районной библиотеке. Инициатором же 
создания творческого объединения стал известный 
коллекционер Игорь Карпов.

«А.С.Пушкин», с картины воронежской художницы 
Валентины Золотых.

Православие и наука
Василий ЧЕРНОУСОВ

Ректор ВГУ Дмитрий Ендовицкий встретился с митрополитом 
Воронежским и Борисоглебским Сергием. Итогом разговора 
стало подписание соглашения о сотрудничестве между вузом и 
Воронежской православной духовной семинарией. В его рамках в 
университете будет открыто направление магистратуры с рабочим 
названием «История православия». Для обеспечения необходи-
мой литературой студентов, которые будут проходить обучение 
по данному направлению, Зональная научная библиотека ВГУ по-
дала заявку на приобретение книг в Фонд Серафима Саровского, 
заручившись поддержкой и благословением митрополита. Как 
сообщает пресс-служба вуза, Дмитрий Ендовицкий пригласил 
митрополита Сергия принять участие в Первом региональном 
студенческом форуме «Мы – будущее России», который пройдет 
на базе ВГУ в начале сентября, на что получил согласие правящего 
архиерея Воронежской и Борисоглебской епархии.

Борис ВАУЛИН

И это неспроста. Зачем 
нужны приборы учета, знает в 
принципе каждый. Они нужны 
для того, чтобы точно знать 
сколько же воды, газа, электри-
чества, тепла мы расходуем, 
они принуждают нас эконо-
мить энергоресурсы, а значит, 
в конечном счёте экономить 
собственные деньги. Вот ка-
кова роль приборов учета в 
цивилизованном обществе. А 
нам-то они зачем, когда мы всю 
жизнь платим «по-среднему»? 
Житель дома Иванов бережет, 
например, каждый литр воды, 
ругает домочадцев за не во-
время выключенную лампоч-
ку. У его соседа Петрова вода 
как из брандспойта хлещет, 
причем в квартире едва ли 
не все краны текут. И ничего: 
оба платят одинаково. Обще-
домовой счетчик учета воды 
заставит Петрова экономить 
воду и отремонтировать кра-
ны? Конечно же, нет.

Если Иванов установит 
счетчик в своей квартире, 
и будет ещё больше эконо-
мить воду, его рачительность 
скажется на его бюджете? 
Нет, потому что к строго за-
фиксированному счетчиком 
расходу воды, который жилец 
выставит в своей ежемесяч-
ной платёжке, чиновники из 
коммунальной конторы до-
бавят коэффициенты, то есть 
те самые кубометры воды, 

которые продолжают литься 
в квартирах сотен «петровых», 
вольно живущих без всяких 
счетчиков.  

Представим теперь, что 
в одном доме живут сплош-
ные «ивановы»,  а в другом 
– сплошные «петровы». В 
том и другом установлены 
счетчики. Будет ли первый 
дом платить за коммунальные 
услуги вдвое меньше второ-
го? Конечно же, нет. Иначе 
на кого списывать потери 
ресурсов в общегородском 
масштабе? За лень, неумение 
и нежелание вовремя за-
латать дыры и экономить 
ресурсы, расплачиваемся мы 
с вами, законопослушные 
жильцы. Чиновникам гораз-
до спокойнее, когда все мы 
платим по-среднему.  

Они с большим рвением 
выводят формулы перерас-
четов, устанавливают нор-
мативы водопотребления и 
водоотведения, уверяя всех 
нас, что установка счетчиков 
ведет к экономии нашего 
бюджета. Но  что говорить об 
экономии, когда Жилищный 
кодекс, все последующие 
законы, все нормативные 
документы составляются 
по усредненному принципу. 
Авторы их твердо уверены, 
что рачительные жильцы 
должны платить за всеобщую 
разруху и бесхозяйствен-
ность. А счетчики они так, 
для отвода глаз.

Прибор – есть, 
а толку – мало
Мнение | Чиновники из коммунальных 
контор рассчитывают платежи за услуги 
по неизвестным жильцам схемам
Недавно коммунальные организации представили 
статуправлению Воронежской области данные об уста-
новленных приборах учета в многоквартирных домах. 
Оказалось, что на 1 января 2011 года общедомовые 
приборы учета холодной воды смонтированы в 3010 
домах, горячая вода контролируется в 1498, расход 
отопления определяются в 2476 домах. Однако ком-
мунальщики заявляют, что этого мало и необходимо 
установить ещё более 7 тысяч приборов учёта холодной 
воды и 5,2 тысячи приборов отпуска газа. Что будет 
после этого, авторы такой арифметики умалчивают. 
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Воронежкомплект

Компания 
«Воронежкомплект» 
реализует 
с отсрочкой платежа до 1 января 2012 года 
зерноуборочные комбайны 
совместного производства  
По «Гомсельмаш» и зао «Брянсксельмаш»:  

«ПаЛеССе кзС-812» 
по цене 3 100 000 рублей с НДС.

Классическая схема обмолота, жатка – 6 м, 
пропускная способность по хлебной массе 8 кг/с, 
производительность по зерну от 12 тонн в час.

По вопросу приобретения 
комбайнов обращаться 
в центральный офис:
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 

Тел./факс: 8 (473) 263-28-59 
(многоканальный), 

272-44-75, 276-30-88 
и филиалы компании. 

http: //www.vapk.ru

Внимание! 
АКЦИЯ!

Ответы на сканворд (22 июля)
По горизонтали: Антрополог. Макбет. Сверло. Скарб. Стан. Счет. Исход. Штурм. Ушу. Кура. Отвар. Аромат. Клоп. Джаз. Раб. Сушка. Дно. Фрукт. Хаки. Трепет. 
Лото. Овес. Нева. Кивер. Лава. Енисей. Наем. Шнек. Корм. 
По вертикали: Дефект. Стаж. Треух. Рагу. Обоз. Клен. Оклад. Тора. Карп. Смута. Холм. Лист. Бра. Каша. Ковш. Грант. Диван. Уклон. Амбар. Отсек. Мопс. Вкус. 
Ученик. Чуваш. Песо. Депеша. Клевер. Турка. Тайм.

высококвалифицированные аттестованные 

электросварщики 
на полуавтоматических машинах для сварки деталей 

трубопроводов с последующим рентгеновским контролем.
оплата – 3 тысячи рублей в день 

при условии выполнения норм и отсутствия брака.
Гарантировано бесплатное проживание. Оп
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обращаться в отдел кадров по адресу: г.лиски, ул.Монтажников, 1, 
тел.: 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07

«Зао «лискимонтажконструкция» (г.лиски) требуются
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поздравительная открытка
Завтра, 27 июля 2011 года, 

Дрыжакову 
александру ивановичу

исполняется 65 лет.
С чувством глубокого 

уважения поздравляем Вас 
с юбилеем!

Желаем сохранить опти-
мизм и молодость души, 
здоровья на долгие годы. 

Будьте счастливы и вос-
требованы.

Сотрудники МУЗ ГО 
г.Воронеж «ДГКБ №1».

Информация по передаче 
электрической энергии, 

осуществляемая 
«162 КЖИ» - 

филиалом  ОАО «ГУОВ», 
размещена на нашем сайте

162 kji.ru

В.В.КрутсКИх
23 июля 2011 года на 76-м году жизни скоропостижно скончался Виталий Васильевич 

Крутских.
В.В.Крутских прошёл славный жизненный путь. После окончания Воронежского 

педагогического института работал учителем в сельской школе, затем руководителем 
районного радиовещания в одном из сельских районов Воронежской области. Как 
талантливый журналист и руководитель был выдвинут на должность заместителя 
редактора областной молодёжной газеты «Молодой коммунар».

В течение ряда лет В.В.Крутских возглавлял Центрально-Черноземное  книжное из-
дательство, издательство «Коммуна». Перед уходом на пенсию  работал заместителем 
председателя по радио Воронежской государственной телерадиокомпании.

В.В.Крутских отличали честность, порядочность, высокий профессионализм, от-
ветственное отношение  к делу, уважительное отношение к людям.

Скорбим и выражаем глубокое соболезнование родным и близким.
Коллеги, друзья.

Вниманию ветеранов 
Военно-морского флота!

Совет Воронежской региональной обществен-
ной организации «Колыбель Русского флота» 
поздравляет вас и членов ваших семей с профес-
сиональным праздником Днем Военно-морского 
флота и приглашает принять участие в празднич-
ных мероприятиях. В связи с ремонтом Адмирал-
тейской площади и набережной водохранилища 
театрализованное представление и спортивные 
мероприятия состоятся  в парке «Динамо».

31 июля – сбор в Кольцовском сквере с 9.30 
до 10.00.

Н.В.ЕрмакоВ,
председатель совета, контр-адмирал запаса.

Главное управление Центрального банка Российской Федерации по Воронежской области 
доводит до сведения юридических лиц, граждан города и области, что Приказом Банка России 
от 20.07.2011 года № ОД-534 у кредитной организации ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТ-
СТВЕННОСТЬЮ «АМТ БАНК» (г. Москва) (регистрационный номер 2820) с 21 июля 2011 года 
отозвана лицензия на осуществление банковских операций в связи с неисполнением феде-
ральных законов, регулирующих банковскую деятельность, а также нормативных актов Банка 
России, установлением фактов существенной недостоверности отчетных данных, учитывая не-
однократное применение в течение одного года мер, предусмотренных Федеральным законом 
«О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» в соответствии со статьей 19, 
пунктами 3, 6 части первой статьи 20 Федерального закона «О банках и банковской деятель-
ности», частью третьей статьи 74 Федерального закона «О Центральном банке Российской 
Федерации (Банке России)».

ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «АМТ БАНК» является участником си-
стемы обязательного страхования вкладов физических лиц.

Внимание: отозВана лицензия!

Бланк БСО серия ВВВ 
№0547598787 считать 

недействительным, 
так как он был утерян 

нашим агентом. 
Договор страхования 

по данному полису 
не заключался, денежные 
средства не принимались.

КУЗ ВО «Воронежскому территориальному центру 
медицины катастроф» 

требуютсЯ ВрАчИ – 
анестезиологи-реаниматологи, хирурги, нейрохирурги. 

Оплата: заработная плата + федеральная надбавка. 
Телефон: 257-97-90.

Добрые истории 
Светланы Бачуриной
земляки | Сказочница из Эртиля мечтает создавать мультфильмы в Воронеже

-Писать-то я начала ещё в школе. 
В основном фантастические рас-

сказы, а ещё про войну. Не только прозу, 
но и стихи, - вспоминает Светлана. 

О творчестве она не забывала и 
позже, когда поступила в сельскохозяй-
ственный техникум в Усмани Липецкой 
области. Суровая реальность, правда, 
создавала помехи для творчества. Умер 
отец, оставив с матерью троих детей 
–  пришлось Светлане прервать учёбу, 
вернуться домой в Эртиль, искать 
работу. «На стихах денег не заработа-
ешь», - поняла она вскоре и попыталась 
забыть о настоящем призвании, хотя 
и её ранние, несовершенные опыты 
кое-кого из профессиональных лите-
раторов заинтересовали. 

Советы маститых пригодятся позже. 
А пока она работала швеёй. Несколько 
лет тяжело болела, даже пережила 
клиническую смерть. Об этом непро-
стом времени Светлана не очень любит 
вспоминать. Но однажды в её жизни 
началась новая глава. 

- Я забеременела, - моя собесед-
ница улыбается. – И однажды пошла 
в книжный магазин посмотреть, что 
же пишут сейчас для детей. Конечно, 
там имелись произведения и Агнии 
Барто, и Самуила Маршака, и Ганса 
Христиана Андерсена, однако творения 
современных авторов оказались про-
сто ужасными. Одну книжку, помню, 
читала, так даже не поняла, о чём в ней 
речь. Издано ярко, красиво, а содержа-
ния – никакого. И ко мне вернулось 
желание писать. Только теперь для 
детей, которым так не хватает хороших, 
добрых книг. Пока я была два года в 
декрете, написала несколько рассказов. 
А один воронежский детский журнал 
стал публиковать мои стихи. 

Кто-то порекомендовал Светлане 
познакомиться с детским писателем 
Алексеем Бондаревым. Она пришла на 
занятия в его творческое объединение. 
Общение стало хорошей литературной 
школой – вскоре Бондарев стал её 
редактором. 

За два года у Светланы Бачуриной 
вышло две книги. В первой, «Рожде-
ство», собраны святочные рассказы: 
когда они создавались, автор и поня-
тия не имела о существовании такого 

жанра. Второй сборник назван столь 
же просто: «Сказки ребятам о зверя-
тах». В него вошло пять историй: про 
капельку, котёнка, лягушку, зайчишку-
хвастунишку… Все истории получи-
лись, по сути, о постижении мира 
совсем юным существом: например, 
родившаяся в большом-пребольшом 
облаке капелька пытается понять, что 
такое Земля, на которую она вот-вот 
попадёт (чтобы потом в виде пара 
вернуться на небо); котёнок, гуляя по 
двору, выясняет, как выглядит реаль-
ность за забором, а в следующем рас-
сказе любопытство приводит его в лес. 
О животных у Светланы Бачуриной 
много историй придумано – то, что 
опубликовано, как говорится, лишь 
часть айсберга. Есть у неё сказки и про 
волка, и про светлячка. 

Скоро выйдет и третья книжка. 
Она будет в твёрдом переплёте, 

войдут в неё ещё пять очень разных 
сказок: рядом с восточной историей 
«Башмачник Салим» - история «Про 
Ивана и Жар-птицу». Казалось бы, что 
нового, сенсационного можно поведать 
про Жар-птицу? «Можно!» - убеждена 
Светлана, которая все сюжеты - даже 
про таких, казалось бы, знакомых пер-
сонажей придумывает сама. Готовится 
тем временем и четвёртый сборник – 
также святочных рассказов. Иллюстри-

рует книги Бачуриной, кстати, одна 
художница – Елена Малюкова. 

- Для меня она - просто находка! 
– говорит сказочница. - Лена – перво-
классный художник, и я вижу, как с 
каждой книгой растёт её мастерство. 
Мы понимаем друг друга с полуслова, 
она чувствует, как я пишу, знает мой 
стиль, характер. 

Нынешнее их совместное увлече-
ние – анимация: «Хочется создавать в 
Воронеже рисованные мультфильмы 
для детей, как делали когда-то на «Со-
юзмультфильме». Подбирается пре-
красный коллектив – Лена Малюкова, 
Оксана Скоробогатова… И сценарии 
у нас есть, и художники. К одному из 
будущих фильмов написала музыку 
Татьяна Шипулина». 

Сама Светлана Бачурина выступает 
не только как сценарист, но и как про-
дюсер: 

- Ищу спонсоров. Это мера вынуж-
денная, конечно… Ведь творческому 
человеку сложно искать деньги. Что 
нужно для студии? Помещение – но мы 
пойдём самым лёгким путём, снимем 
трёхкомнатную квартиру. Оборудо-
вание – компьютеры, программы… 
Проблема ещё в том, что в стране не 
хватает добрых сценариев фильмов 
для детей. Да, несколько лет делался 
известный проект по мотивам сказок 
народов России «Гора самоцветов», но 
после смерти его инициатора, мульти-
пликатора Александра Татарского и 
судьба «Горы» неясна. 

Моя героиня постоянно циркули-
рует между Эртилём и Вороне-

жем. Полтора-два часа - до областного 
центра, столько же обратно – и всё для 
того, чтобы обхаживать бизнесменов, 
пытаясь убедить потенциальных спон-
соров, что в Воронеже есть достойные 
мультипликаторы. 

Но и литература не оставлена в 
стороне. Помимо небольших сказок, 
Бачурина пытается сейчас эксперимен-
тировать с более крупным форматом: 

- У меня сейчас ещё пара сюжетов 
в работе. Но это уже истории не для 
детей, приключенческий жанр. Может, 
слышали – есть такие впадины в тайге, 
их называют «каменные чаши». Там 
сильная радиация, и люди, которые 
туда попадают, либо умирают, либо в 
пути начинают себя плохо чувствовать 

и, не дойдя, поворачивают назад. Есть 
разные версии, что это такое. Я пишу 
книгу, которая называется «Пропав-
шие»: группа геологов отправится в 
экспедицию и пропадёт, и следующая 
группа будет их искать. Меня вдохно-
вила книга Ивана Ефремова «Озеро 
горных духов». Там по сюжету обна-
ружили горный водоём; начинается та 
книга как мистическая, появляются 
всё новые таинственные загадки, а по-
том выясняется, что всё из-за того, что 
озеро ртутное. 

Ещё одна история – русский ответ 
мисс Марпл. Действие проис-

ходит в девятнадцатом веке, который 
писательница очень любит. Молодая 
и озорная девушка-дворянка учится в 
Москве, но частенько и дома бывает. Ей 
нравится распутывать загадки, и она 
начинает расследовать преступления. 
Однажды некий барин скоропостижно 
умирает по неизвестной причине, и 
вскоре становится ясно: это было убий-
ство. Лиза помогает полиции это дело 
раскрыть. Кстати, когда-то Светлане 
предлагали писать детективы. Тогда 
она отказалась, но, похоже, идея всё-
таки легла на благодатную почву. 

Дочке Наташе четыре года в июне 
исполнилось. В сущности, всё, чем за-
нята сейчас Светлана – для Наташи. 

- Её любимые герои - Винни-Пух, 
Кот Матроскин, Серая шейка, Паро-
возик из Ромашково. Помнит фразы 
оттуда, поёт песенки… Когда я ей 
включаю мультфильмы Диснея, дочка 
просит: «Мама, выключи, я боюсь». Я 
ей рассказываю свои сказки, ещё не 
записанные. А потом она мне их пере-
сказывает. 

Мне доводилось встречать точку 
зрения, что ребёнок, воспитанный на 
добрых сказках, вырастает неприспо-
собленным к тяготам жизни. Дескать, 
без доли цинизма сейчас никак не 
обойтись. 

- Это заблуждение, - убеждена 
Светлана. -  Позитивно настроенный 
человек, он всё равно будет побеждать. 
Потому что у него есть надежда на 
лучшее. Он верит, что есть хорошие 
люди, и обязательно их встречает. Надо 
настраивать ребёнка на лучшее, на свет-
лое, на доброе. Зла в жизни, конечно, не 
избежать. Но добрый человек понимает 
в ней гораздо больше, чем злой. 
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После того как закончился первый 
круг в Футбольной национальной лиге, 
наступил период дозаявок. Многие 
команды решили отказаться от услуг 
футболистов, не проявивших себя в 
чемпионате, и привлекают в свои ряды 
тех, кто способен усилить игру команды. 
Сия участь не миновала и воронежский 
«Факел». 

Изменения в составе можно назвать 
глобальными. На трансфер выставлены 
шесть игроков - Дмитрий Шестаков, 
Сергей Егоров, Андрей Колесников, 
Максим Зиновьев, Аркадий Акопян и 
Сергей Фаустов. В молодежную команду 
московского «Динамо» в аренду было 
решено отдать Георгия Челебадзе. Итого 
- минус семь. 

Кто же заполнит вакантные долж-
ности? 

Достигнута договоренность с из-
вестными игроками, которые раньше 
за «Факел» не выступали. В первую 
очередь это защитники Исмаил Эдиев 
(последний клуб - «Терек», Грозный), 
Евгений Гапон («Шинник», Ярославль), 
Арсений Логашов («Химки», Химки), 
бывший футболист ЦСКА Юрис Лай-
занс («Сконто», Рига), полузащитники 
Петр Гицелов («Мельбю», Швеция), 
Алексей Житников («Волгарь-Газпром) 
и Любомир Кантонистов («Балтика», 
Калининград). Нападающих, как не было, 
так и нет. Единственное исключение со-
ставляет Денис Кириленко («Губкин», 
Губкин) отбывший дисквалификацию за 
игру на тотализаторе. 

Тренерский штаб «Факела» выражает 
уверенность, что приобретенные клубом 
футболисты смогут значительно уси-
лить игру. Сейчас команда находится 
на сборах на базе в поселке Тенистый. 
Коллектив проводит ежедневные двух-
разовые тренировки, а на 28 июля за-
планирована контрольная встреча со 
старооскольским клубом «Металлург-
Оскол». 4 августа на Центральном ста-
дионе профсоюзов «Факел» проведет 
спарринг с одним из ведущих клубов 
Италии или Испании.

В «Факеле»
большие 
перемены
максим СКВорЦоВ
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